
拿到银牌，冯彬的家乡蓬莱也沸
腾了。冯彬母亲刘艳萍非常自豪地
为女儿竖起大拇指，用最朴素的语言
说：“我对冯彬很满意！”

从东京奥运会无缘决赛，尤金世
锦赛收获冠军，杭州亚运会一投摘金
牌，到斩获巴黎奥运会银牌，冯彬走

出了一条逆袭之路。这条道路的背
后，是她的坚守和倔强，更少不了市
体校田径教研室主任、国家田径队女
子铁饼主教练李维宾的陪伴与教导。

记者在赛后第一时间拨通了李
维宾的电话，远在巴黎，身边吵闹，但
掩盖不住他的兴奋之情，“这么多年

来，冯彬很不容易。同时，我也感谢
市体育局和市体校，这些年我们在家
乡烟台训练，他们为我们提供了很大
的支持。”银牌的获得，也让李维宾用
自己的坚持、坚守，在拼搏中走出了
一条地级市教练员亲手培养出世界
冠军和奥运会银牌得主的成功之路。

新华社法国里尔 8 月 5 日电
巴黎奥运会上，中国女篮最终排名第
九，未能晋级八强，整个过程如“过山
车”一般。

前两场小组赛连败后，中国女篮
被逼到悬崖边，但最后一场大胜波多
黎各队后，保留了不小的晋级可能。
然后，由于其他两个小组末轮出现了
比利时队大胜日本队27分、尼日利亚
队击败加拿大队、澳大利亚队战胜法
国队的比赛结果，让中国队在竞争两
个成绩最好的小组第三的过程中落入

下风，最后以净胜分之差无缘八强。
这支中国女篮相较于2022年夺

得世界杯亚军时，主力阵容并没有太
大变化，为何打得“判若两队”？

首先是多位主力球员在赛前受
到伤病影响，没法按期参加集训，让
阵容磨合出现了问题。李月汝说：

“球员遇到的伤病问题比较多，有很
多球员在奥运会开赛前的一两场热
身赛才回到球场上。”

李梦也坦言，自己因为伤病缺席
了球队前期的不少热身赛。黄思静
表示：“今年集训期遇到的困难很多，
一个是伤病，一个是人员始终没有到
齐。我们在奥运会开赛前一周才全
员到齐，导致我们没有很好地磨合。”

其次是当前主力阵容已被对手
深入研究，导致球员的发挥受限。一
位前国手就认为，自2022年女篮世界
杯以来，其他队伍都把中国队看成强
队，研究得更为全面。而中国女篮自
己的技战术问题也不少，尤其是防守
端。塞尔维亚球员克拉伊什尼克赛后
就认为中国队的防守出现了问题，让
她们有很多轻松得分。小组赛阶段，
中国女篮场均失分76.3分，防守表现

在12支球队中排名倒数第二。
另一个重要因素，是近几年中国

女子篮球联赛（WCBA）球队间实力
差距过大，导致国手们缺乏高强度的
比赛历练，竞技水平的提升也面临挑
战。目前的国手大多集中在WCBA
内蒙古、四川和广东等少数几支球
队，导致联赛不少比赛出现一边倒的
局面。

“从‘小宝’（李月汝）的进步就可
以看到，她在归队前都是保持高强度
的训练和比赛的。”一位业内人士
说。效力于美国女子职业篮球联赛
（WNBA）洛杉矶火花队的李月汝本
届奥运会小组赛场均得到17.7分，排
在所有球员第六，场均拿到11个篮
板，在所有球员中排名第一。

此外，部分业内人士认为现在中
国女篮斗志不足。“以前我们不认为
自己是强队，大家都在拼，但现在成
为强队了，却不知道如何保持强队该
有的样子。”一位前国手说。

李月汝也认为球队有些激情不
足，“在球场上可能没有那么多释放
的激情，所以打球有时候会看起来有
点沉沉的。”

奥运会上勇夺银牌

烟台冯彬瞄准四年后
昨天凌晨结束的巴黎奥运

会女子铁饼决赛，烟台选手冯彬
以67米51获得银牌。在收获
个人职业生涯首枚奥运奖牌的
同时，也追平了中国奥运代表团
在该项目上的最好成绩。

记者和烟台市体育运动学
校相关领导一起，在学校会议室
观看了这场激动人心的比赛直
播。赛后，冯彬在混合采访区表
示，给自己的表现打80分，并希
望下一届奥运会能弥补遗憾。

YMG全媒体记者 刘晋

昨天的比赛，在第一轮尝试里，
冯彬就先声夺人扔出了66米33的
成绩，力压瑞典选手瓦妮莎的65米
05，排在第一。但在随后的轮次里，
卫冕冠军、美国选手奥尔曼连续扔出
68米74和68米06的成绩，在反超
冯彬的同时，还将冠军线拉大到68
米，而冯彬在第三投时将成绩提升至

67米51，克罗地亚选手投出相同成
绩，但冯彬还是凭借更优的第二好成
绩，暂列实时排名第二。

第四轮尝试，奥尔曼更是加码升
格，将实时成绩提升至69米50，而随
后两次投掷，冯彬均未能突破 68
米。最后的关键一投，奥尔曼继续展
现冠军水平，扔出了69米21的绝佳

成绩，而冯彬则以65米98结束最后
一投，最终拿下第二。

“虽然成绩一般，但是获得奥运
奖牌还是非常开心的。”赛后，冯彬表
现得很淡定。她表示，赛前对成绩的
预期是投出68米到69米左右，但是
由于赛前两周左脚跟腱出现了一点小
问题，导致在比赛中发力有所欠缺。

“呦，冯彬还特地打扮了一下，
精神面貌不错。”细心的市体校副校
长刘连红在冯彬入场时发现了“小变
化”——她戴上了两个耳钉和发卡，
并以抱拳礼亮相。

这一变化，冯彬在赛后也给出了
答案：两个耳钉一个是柿子，寓意“事
事如意”，一个是向日葵，寓意“一举
夺魁”，头上的发卡写着“幸运加倍”，
头绳也是向日葵图案的。

她太想拿这枚奖牌了。从里约
奥运会初出茅庐排名第八，到东京奥
运会遗憾未能进入决赛，这一刻，冯
彬等了8年。如今的她认为自己准
备得更加充分了，比赛中也表现得更
加成熟，“清楚自己在赛场上应该做
什么”。

站上奥运领奖台后，冯彬心中
也有了更长远的打算。她表示，给
自己的表现打 80分，丢掉的 20分

主要是没有将节奏和兴奋点调整
到巅峰。“下个周期，我希望自己的
成绩能够稳定在 68到 69米，只有
成绩稳定在 68 米以上，我才能有
机会向 70 米发起冲击。”冯彬说，

“我的目标是冲击70米，自己有能
力和信心去冲击它。这三届奥运
会见证了我的三个成长阶段。下
一届希望迎来一个突破，弥补这一
届的遗憾。”

中国女篮怎么了？

谢震业弃主项保接力

新华社巴黎8月5日电 中国田径队短跑名将
谢震业5日发文表示，自己将退出巴黎奥运会男子
200米的争夺，专心备战男子4×100米接力。

本次奥运会，谢震业原本将参加男子100米、
200米和4×100米接力三个项目。在3日进行的男
子100米预赛中，谢震业跑出10秒16，以千分之一
秒之差无缘晋级。

男子200米的比赛已于5日晚开始。谢震业表
示，因为200米项目与接力项目的安排有交叉、时间
紧凑。为全力保障冲刺男子接力，他和团队及协会
决定放弃单项200米。

他说：“虽然也遗憾不能在奥运上冲击个人主
项，但是抉择哪有两全其美的，我会用尽最后一份
力，为接力队拼搏，希望在后面的赛程能全力冲刺！
中国接力加油！”

（实际比赛时间以具体情况为准）

女排惜败无缘四强

昨天，进入巴黎奥运会淘汰赛的中国女排在四
分之一决赛中迎来世界劲旅土耳其队，经过五局激
战，中国女排2：3惜败对手，无缘晋级四强。

小组赛三连胜头名出线后，中国女排在四分之
一决赛迎来土耳其队的挑战。巴黎奥运周期，土耳其
队进步神速，一度排名世界第一。今年世界女排联赛
香港站，中国队苦战五局，才以3：2涉险击败对手。

此番再度交手，中国队尽遣主力，上场手腕受伤
的老将朱婷并无大碍得以首发。开局双方你来我往
互有攻守，前四局双方战平。决胜局一直战至11
平。关键时刻，中国女排未能顶住对手的轮番强攻，
以12：15输掉决胜局，总比分2：3出局。 王曦

带伤上阵，她追平了历史

精心准备，她站上领奖台

母亲点赞，教练感谢家乡
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